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Protokoll der Mitgliederversammlung 2020 

des 1. Juggersportclub-Saarpfalz e. V. 

am 11.09.21 15:00 Uhr 

Zum Schwimmbad 10, 66459 Kirkel 

 

 

Sitzungsleiter:  Torsten Groß 

 

Protokollführer:  Larissa Schmitt 

 

Anwesende: 

 

siehe Anwesenheitsliste 

 

Die Tagesordnung und die Anwesenheitsliste sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 

TOP 1 Begrüßung  

 

Die Begrüßung findet durch Torsten Groß um 15:24 Uhr statt. 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird festgestellt. Es sind 16 Mitglieder 

anwesend, davon sind 13 stimmberechtigt. 

 

Die Bedeutung und Funktion der Mitgliederversammlung wird von Torsten Groß für die 

jüngeren Mitglieder kurz erläutert. 

 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnungspunkte 

 

Die Einladung inklusive der Tagesordnungspunkte wurde laut Satzung fristgemäß per 

Post und E-Mail versendet. Zudem wurde die Einladung im internen Vereinsforum auf 

jugger.org und auf der Homepage juggersport-saarpfalz.de veröffentlicht. 

 

Durch den Vorstand wird der Antrag gestellt als Tagesordnungspunkt 7 die Wahl des 

Kassenprüfers einzuschieben, da diese Position durch das zwischenzeitliche 

Ausscheiden des vorherigen Kassenprüfers unbesetzt ist. Um die Tagesordnungspunkte 

zu erweitern ist eine Mehrheit von ¾ erforderlich.  

 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung): (13 | 0 | 0) 

 

Somit wird der neue Punkt angenommen. 

 

Abstimmung über die neue Form der Tagesordnung (alle nach 7 folgenden Punkte werden 

um eins nach hinten verschoben): 

 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Tagesordnung: (13 | 0 | 0) 
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Somit sind die Tagesordnungspunkte in ihrer neuen Form genehmigt. 

 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung 

 

Auf Verlesung des Protokolls wird verzichtet, da das Protokoll auf der Website des 

Vereins frei einsehbar ist und zudem rechtzeitig versendet wurde, dass genug Zeit war es 

zu lesen. Eine Anmerkung kommt von Yannik Veeser, dessen Name nicht korrekt 

geschrieben ist und korrigiert werden muss.  

 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Protokoll: (13 | 0 | 0) 

 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde genehmigt.  

 

TOP 5 Bericht des Vorstandes 

 

Rechenschaftsbericht des 1. Vorsitzenden: 

 

Im Geschäftsjahr 2020 hat sich der Vorstand zweimal getroffen. Im Januar waren wir noch 

guter Dinge und wir wollten an die erfolgreichen Jahre zuvor anknüpfen. Die 

Landesfachwartschaft Jugger im STB stand auf der Agenda, viele Öffentlichkeitstermine 

sowie die Ausrichtung von erstmalig vier Turnieren in Homburg und im Landkreis. Im 

Januar starteten wir mit einem gemeinsamen Training der Ehrengarde und anderen 

Teams in Speyer. Den 2. SaarJuggerCup im Sportzentrum haben wir am 15.02. 

ausgerichtet. In den Nachrichten haben wir zu diesem Zeitpunkt von einem neuartigen 

Corona-Virus gehört, aber es war doch alles so weit entfernt. Unsere Jahreshaupt-

versammlung konnten wir am 29.02. wie gewohnt abhalten. Es standen einige neue 

Projekte an. Neben dem Projekt erstmals 4 Turniere in einem Jahr, wollten wir in 

Kooperation mit der KSJ ein gemeinsames Pfingstlager organisieren und eine 

Silvesterfeier organisieren. 

 

Nomen est omen.. Freitag, der 13.03. war dann auch Corona bei uns angekommen und 

nur einige Tage später mussten wir den Sport- und Vereinsbetrieb einstellen. Ein neues 

Wort mussten wir lernen: Lockdown. Dieser führte dazu, dass alles stillstand und wir 

sämtliche Termine vorerst absagen mussten bzw. die Veranstalter diesen Part schon 

übernommen haben. Alles stand auf der Kippe, auch unsere Finanzlage. So sahen wir 

uns gezwungen, dass wir auf unserer Vorstandsversammlung am 18.04.20 beschlossen, 

sämtliche Investitionen zu stoppen und den erst verabschiedeten Haushaltsplan 

einzufrieren.  

 

In diesem Bezug kam der Lockdown genau zum richtigen Zeitpunkt, denn der 

Haushaltsplan sah eine größere Investition vor: Die Anschaffung eines Materialschranks 

von knapp 1.700 EUR. Ohne die hierfür notwendigen Einnahmen aus Turnieren, 

Aufwendungsersatz für PR-Termine sowie Schulbetreuung, wäre bei dieser 

Investitionssummer, über kurz oder lang wohl nur die Liquidierung des Vereins übrig 

geblieben. Denn der finanzielle Schaden lag am 07.04.20 schon bei 1.200 EUR. 

 

Während der ersten Lockdownphase haben wir unsere Mitglieder stets über den aktuellen 

Sachstand informiert und das 1. JuggerSchwenkerQuizduell 2020 digital durchgeführt. 

 



 

Seite 3 

Der Trainingsbetrieb durften wir am 19.05. wieder aufnehmen, allerdings unter strengen 

Hygieneauflagen sowie für uns neuen Herausforderungen. Das Training war nur in 

kleinen Gruppen möglich und auch nicht sportartspezifisch ausgeübt werden. Damit ein 

Training überhaupt Coronakonform möglich ist, haben wir hier einen kleinen Betrag 

investiert um hier sportunspezifisch Training zu können.  

 

Im Sommer hat sich die Lage halbwegs entspannt und wir erhielten Anfragen für 

Ferienbetreuungen. Nicht nur, dass wir dadurch uns Finanzpolster auffüllen konnten, so 

hatten wir auch eine Chance der Mitgliedergewinnung. 

 

Die Mitgliedergewinnung war schlichtweg kaum möglich, dennoch haben wir natürlich den 

Kopf nicht in den Sand gesteckt und uns auch neu erfunden. 

 

Nachdem die Lockerungen soweit auf allen Ebenen zu uns durchgedrungen sind, hatten 

wir Freude daran, nach dem Sonntagstraining spontan in Limbacher Freibad zu gehen. 

Auch konnten wir unsere 4. Team- und Vereinsbesprechung am 22.08.2020 bei Marions 

Hundehütte wie geplant abhalten. Wir haben es auch geschafft, dass wir die  

Jugendförderung in unser Training implementieren konnten. Am 26.09.2020 haben wir 

uns zum 1. Trainerstammtisch bei Andys Eltern getroffen. 

 

Sportpolitisch konnten wir uns weiter vernetzen: 

 

Neben einer Repräsentation in der Saarländischen Turnerjugend, wurde am 02.09.2020 

auf einer außerordentlichen Vollversammlung Torsten Groß in den Vorstand der 

saarländischen Sportjugend gewählt und ist für die überfachliche Jugendarbeit zuständig. 

Eine Woche später, am 11.09. 2020 wurde Torsten Groß als Landesfachwart für das 

Fachgebiet Jugger im STB und Andreas Brixner als sein Stellvertreter gewählt. 

 

Mitgliederentwicklung: 

 

Eine große Mitgliedergewinnung konnten wir aufgrund der Umstände nicht verzeichnen. 

Im abgelaufenen Geschäftsjahr hatten wir insgesamt 48 Mitglieder, sind zum 31.12.2020 

bei 36 Mitglieder gelandet. Der Altersdurchschnitt lag mit 20,05 auf dem Vorjahresniveau. 

 

An Terminen haben wir rausgeholt, was rauszuholen war: 

 

11.01.20: Gemeinsames Training in Speyer  

15.02.20: 2. SaarJuggerCup, Sportzentrum Erbach 

06.07. - 21.07.20: Ferienbetreuung an ver. Schulen im Landkreis Neunkirchen und 

Homburg  

20.10. - 22.10.20: Ferienbetreuung am Gymnasium Steinwald 

 

Ein Novum gab es in der Personalentwicklung, wobei hier nicht von klassischem Personal 

wie wir es von unserer Arbeit her kennen sprechen möchten. Torsten John ist aus 

persönlichen Gründen vom  Amt des Pompfenwarts zurück getreten. Einen Ersatz werden 

wir suchen, wohl aber erst im nächsten Jahr. 

 

Der Trainingsstart in der Halle des Sportzentrums konnten wir wie geplant starten, wurden 

aber auch hier von einem weiteren Lockdown ausgebremst. Das Training war bis 31.10. 

möglich. Gleichzeitig waren wir wieder gezwungen sämtliche Termine in folgedessen bis 

Ende des Jahres abzusagen. 
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Bericht des Kassenwarts: Kerstin Maurer 

 

Die Mitgliedsbeiträge zum Stadtverband für Sport e. V. uns erlassen. Ebenso hat uns die 

Stadt Homburg mitgeteilt, dass die anteilige Kosten der Hallennutzung erlassen werden. 

 

Zum 31.10.2020 haben die beiden Kassenprüfer ihre Mitgliedschaft gekündigt. Daher 

konnte keine Kassenprüfung stattfinden. Für diese Situation haben wir einen 

Rechtsanwalt konsultiert. Dieser hat uns mitgeteilt, dass die Mitgliederversammlung auf 

Basis des Kassenberichts des Kassenwarts den Vorstand entlasten. Der momentane 

Kontostand beträgt 4.064,21 EUR.  

 

Der ausführliche Kassenbericht ist als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 

 

Bericht der Kassenprüfer: 

 

Entfällt aus den bereits genannten Gründen 

 

TOP 6 Entlastung des Vorstands 

 

Torsten Groß schlägt die Entlastung des Vorstands durch die Mitgliederversammlung vor. 

Vor der Abstimmung findet eine Pause statt. 

 

Pause: 16:00 - 16:20 Uhr 

 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Entlastung des Vorstandes (9 | 0 | 4) 

 

Der Vorstand wurde einstimmig, bei eigenen Enthaltungen, entlastet. 

 

TOP 7 Wahl der Kassenprüfer 

 

Als neue Kassenprüfer werden Yannik Veeser, Lukas Klein und Elias Maurer 

vorgeschlagen. 

 

Yannik: 11  Lukas: 11  Elias: 5 

 

Yannik und Lukas nehmen die Wahl an und sind somit die neuen Kassenprüfer. 

 

TOP 8 Genehmigung Wirtschaftsplan 2021 

 

Wegen der Pandemie und des Lockdowns haben wir die Kosten niedrig gehalten und 

keine Investitionen geplant. Dieser gilt nur noch für das letzte Quartal,   

 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Wirtschaftsplan 2021: (13 | 0 | 0) 

  

Der Haushaltsplan wurde einstimmig angenommen. 
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TOP 9 Rück- und Ausblick 

 

Die FGTS wird nicht mehr dauerhaft als Einkommensquelle funktionieren, wobei es 

eventuell neues Interesse daran wegen der pandemiebedingten Pause geben könnte. 

 

Sonst könnte es nur Geld durch Förderung geben, wobei Förderanträge schwierig sind.  

 

Turniereinnahmen lohnen sich nur, wenn man auf den Turnieren gewinnorientiert arbeitet. 

Eventuell könnte man ein kleines Kinderturnier veranstalten, da wir viele Kinder im Verein 

haben und dieses gemeinsam mit der DJK SG St. Ingbert, sowie eventuell den 

Ehrenzwergen realisieren könnten. Dazu ist jedoch die Mitarbeit der Eltern nötig (evtl. 

auch als Einnahmen durch Zuschauer).  

 

Veranstaltet man das Turnier in Limbach könnte man sich auch auf Zuschauer einrichten 

und Einrichtungen bereitstellen, aus denen man so Geld generieren könnte. Details und 

Ideen hierzu können nach der Mitgliederversammlung in der Teambesprechung 

vorgebracht werden. Dort können auch weitere Ideen zur Geldgenerierung geäußert 

werden.  

 

Orga eigenen Turniere: 

 

Für 2020 finden keine Turnier statt, für 2021 haben wir folgende Termine festgesetzt: 

 

27.02.21: 3. SaarJuggerCup 

08.05.21: 7. Südwest Regionalturnier 

14.05.21: 14. Saarländische Meisterschaft 

12.06.21: 3. Jugg on the Beach 

 

Turnierteilnahme: 

 

2020 gab es keine weiteren Turniere. Um auf das Jahr 2021 vorzugreifen, so haben wir im 

Jahr 2021 zu der saarländischen Meisterschaften, dem Südwest Regionalturnier und am 

Bonner Turnier beteiligt. 

 

Vereinsaktivität: 

 

In diesem Jahr leider nur zweimal das Vereinsschwimmen im Freibad Limbach und unsere 

4. Team- und Vereinsbesprechung. 20 Mitglieder sind der Einladung gefolgt und an die 

Rücklaufquote der 29 aktiven Mitglieder war mit 75,82 % recht hoch. Wir haben wieder 

zusammen gesessen und am Lagerfeuer geschwenkt. 

 

TOP 10 Sonstiges 

 

Andreas Brixner fragt nach ob wir im Verein überhaupt Kassenprüfer brauchen und 

schlägt eine Satzungsänderung vor. Leon schlägt einen Wahlpflichtunterricht Jugger vor. 

 

Alles weitere wird in die Teambesprechung verschoben. 

 

Ende der Sitzung: 17:26 Uhr 
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----------------------------------------   ----------------------------------------- 

Torsten Groß      Larissa Schmitt 

1. Vorsitzender     Schriftführerin 

 

 

 

Anlagen:  

Anwesenheitsliste 

Tagesordnung 

Einladung Mitgliederversammlung 

Kassenbericht 2020 (inkl. Anlage Anschreiben Stadtsportverband) 

E-Mail Entlastung ohne Prüfbericht 

Wirtschaftsplan 2021 


